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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
aus der Presse war zu erfahren, die Landeshauptstadt Magdeburg zieht die Rückabwicklung 
des Grundstückskaufvertrages des Stadion Neue Welt in Erwägung, der Käufer sei der 
Verpflichtung nicht nachgekommen, spätestens sechs Monate nach Vertragsabschluss einen 
Bauantrag zu stellen.  
 
Hier erfuhren wir, es sei nach Rücksprache mit der Unteren Naturschutzbehörde unter 
Berücksichtigung der in §39 Bundesnaturschutzgesetz festgelegten Sperrfrist für das Fällen 
von Bäumen, entfernen von Sträuchern in der Zeit vom 01. März bis zum 30. September 
eines Jahres, nicht möglich gewesen, innerhalb von 6 Monaten das Gelände vollständig zu 
beräumen bzw. zu begehen. Aufgrund dieser Umstände wäre die fristgerechte 
Bauantragstellung nicht möglich gewesen, dies ist der Verwaltung auch bekannt. 
 
Die Landeshauptstadt Magdeburg hat viele Jahre vergeblich nach einem Käufer für dieses 
Grundstück gesucht und den Verkauf freudig und wohl wollend begrüßt, es stellen sich daher 
folgende Fragen: 
 
1. Aus welchem Grund wird dem Käufer die aufschiebende Wirkung der 
Auflassungsvormerkung verwehrt, wenn aufgrund umweltschutzrelevanter Maßnahmen und 
in Rücksprache mit der Unteren Naturschutzbehörde der Landeshauptstadt Magdeburg die 
Voraussetzungen zur Stellung des Bauantrages nicht geschaffen werden konnte? 
 
2. Was soll mit dem Gelände geschehen, wenn die Landeshauptstadt Magdeburg die 
Rückabwicklung des Kaufes durchsetzt?  Hat die Landeshauptstadt Magdeburg vor das 
Grundstück weiter zu verkaufen oder gibt es einen neuen Interessenten für das Grundstück? 
Wenn ja, welcher Nutzung soll das Grundstück zugeführt werden? 
 
3. Wann findet die abschließende Beratung im Finanz-und Grundstücksausschuss zur 
weiteren Verfahrensweise zu dieser Thematik statt? 
 
Die Anfrage bitte ich schriftlich zu beantworten. 
 
 
Roland Zander 
Fraktionsvorsitzender 
Stadtrat 
Fraktion Gartenpartei 
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